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Protokoll 
zur Jahreshauptversammlung der Tennisabteilung 

am Mittwoch, dem 26. Februar 2020, 
im TSV Vereinsheim (oben) in Melsdorf, 19:00-20:30 Uhr 
 
 
TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 Abteilungsleiter Kai Kistenmacher eröffnet die Jahreshaupt-
versammlung. Neben Kai-Uwe Osbahr, der dem Gesamtverein 
vorsteht, sind 11 Mitglieder der Tennisabteilung gekommen (s. 
Anlage 1). Die Versammlung ist beschlussfähig. 

 
TOP 2 Verlesen und Genehmigung des Protokolls der 

Jahreshauptversammlung vom 6.03.2019 
 Das Protokoll der letztjährigen Jahreshauptversammlung liegt vor 

und wird einstimmig genehmigt; auf die Verlesung wird verzichtet. 
Es wird beschlossen, das jeweils letztjährige Protokoll und das 
aktuelle Protokoll auch über die Website des TSV Melsdorf verfügbar 
zu halten. 

 
TOP 3 Bericht des Leitungsteams 

 Schriftwartin Johanne Peemöller präsentiert den Rückblick 2019, der 
in Schriftform für die Jahreshauptversammlung des Gesamtvereins 
an Kai-Uwe weitergegeben wird (s. Anlage 2; auch über die Website 
einsehbar). 

 Kai kommentiert die Mitgliederentwicklung des Vorjahres: Bei den 
Erwachsenen klafft in der Altersgruppe 19-45 Jahre eine große 
Lücke; hier werden nur 14 Mitglieder gezählt. Die Jugendlichen 
bilden immerhin eine Gruppe von 25 Mitgliedern. Die größte Gruppe 
stellen die langjährigen treuen Mitglieder dar; insgesamt kommen 
wir auf 99 Mitglieder, davon 74 Erwachsene, und erreichen damit ein 
kleines Plus gegenüber dem Vorjahr. 12 Neueintritten (9 Erwach-
sene + 3 Jugendliche) stehen 9 Austritte (7 Erwachsene + 2 Jugend-
liche) gegenüber. Wir werben weiterhin um neue Mitglieder. 

 Der stellvertretende Abteilungsleister Lars Gieselmann stellt die 
Finanzen dar. Der Dank geht zuallererst an Claus Alpers, der die 
Zahlen für 2019 zusammengestellt hat (s. Anlage 3). Zusammen-
fassend lässt sich feststellen, dass wir gut gewirtschaftet haben und 
das Jahr mit einem kleinen Zugewinn von knapp EUR 170,- 
abschließen. Wir haben bei den Jugendlichen weniger Elternbeiträge 
eingenommen, aber auch weniger Ausgaben, d.h. weniger 
Trainingsgelder, zu verzeichnen. In den Mitgliedsbeiträgen sind wir 
in etwa stabil geblie-ben. In den Ausgaben summieren sich die 
Kosten für das Material zur Platzpflege, die Bewässerungsanlage, 
neue Matchpointer und den neuen Kühlschrank in der Tennishütte. 
Startgelder für Turniere sind 2019 nicht gezahlt worden.   



 

Die solide Finanzlage mit einem Guthaben von ca. EUR 3.300,- soll für 
weitere Investitionen genutzt werden, z.B. die Neuverlegung der 
Gehwegplatten oder die Anschaffung von Wasser aufsaugenden 
Schaumstoffmatten für die Plätze. 

 
TOP 4 Ergebnisse der Mitgliederbefragung 

 Kai berichtet über die Ende 2019-Anfang 2020 durchgeführte 
Mitgliederbefragung, die ermitteln sollte, was den Mitgliedern beson-
ders wichtig ist, wie groß das Interesse am Vereinsleben ist und 
welche Ideen oder Wünsche an das Leitungsteam herangetragen 
werden. Dementsprechend ist die Mitgliederbefragung als Grundlage 
für die weitere Vorstandsarbeit gedacht. Insgesamt haben 9 
Mitglieder mitgemacht, davon eine Stimme aus dem Jugendbereich 
(s. Anlage 4). Die Mitglieder vergaben gute bis sehr gute Noten für 
die Tennisanlage, hatten wenige Anregungen für neue Pläne, aber 
ein paar nützliche kleine Hinweise. Insofern bilanziert Kai, dass eine 
derartige Umfrage nicht regelmäßig den Aufwand lohnt, aber 
gelegentlich durchgeführt werden kann. 

 
TOP 5 Entlastung des Abteilungsvorstandes 

 Nach den Darstellungen des Leitungsteams verweist Kai-Uwe darauf, 
dass die Kassenprüfung des Gesamtvereins stattgefunden hat und 
der Kassenwart entlastet worden ist. Anschließend bittet er die 
Anwesenden, das Leitungsteam Tennis zu entlasten. Diesem Antrag 
wird mit 7 Stimmen, bei 4 Enthaltungen (seitens des Vorstands), 
entsprochen. 

 Kai dankt seinen Mitstreitern im Leitungsteam und legt sein Amt als 
1. Vorsitzender nieder. Er wird mit Blumen und einem Holstein-
Fanpaket verabschiedet. 

 
TOP 6 Wahl eines Wahlleiters 

 Kai-Uwe wird als Vertreter des Gesamtvorstandes zum Wahlleiter 
bestellt.  

 
TOP 7  Benennung zweier Stimmenzähler 

 Auf die Benennung der Stimmenzähler wird angesichts der über-
schaubaren Zahl von Wählerinnen und Wählern verzichtet. Kai-Uwe 
fungiert auch als Stimmenzähler. Er ermutigt die verbliebenen vier 
Mitglieder, im Tennisvorstand aktiv zu bleiben und die Abteilungs-
mitglieder für Einzelereignisse um Hilfe zu bitten. 

 
TOP 8 Wahlen / Bestätigungen  

8.1 Abteilungsleiter/in 
 Das Amt bleibt unbesetzt. 

8.2 Stellvertreternder Abteilungsleiter 
 Lars Gieselmann ist bereit, sein Amt fortzusetzen; es gibt keine 

andere Bewerbung. Lars wird einstimmig, bei eigener Enthaltung, 
gewählt. 

8.3 Sportwart 
 Holger Kruse ist bereit, sein Amt fortzusetzen; es gibt keine andere 

Bewerbung. Holger wird einstimmig, bei eigener Enthaltung, 
gewählt. 

  



 

8.4 Jugendwart 
 Olli Kagerer ist bereit, sein Amt fortzusetzen; es gibt keine andere 

Bewerbung. Olli lässt grüßen und wird – in Abwesenheit – 
einstimmig gewählt. 

 
8.5 Schriftwartin 

 Johanne Peemöller ist bereit, ihr Amt fortzusetzen; es gibt keine 
andere Bewerbung. Johanne wird einstimmig, bei eigener 
Enthaltung, gewählt. 

 
TOP 9 Vorschau Saison 2020  
  (Aktivitäten und Feste, neue Ideen zur Diskussion) 

 Am 8.03.20 wird die Hallensaison mit einem Kuddel-Muddel-Turnier 
und anschließendem Essen in der Wiker Tennishalle beschlossen. 
Zurzeit gibt es 12 Anmeldungen; Holger ruft weiterhin zur Teilnahme 
auf. 

 Die Vorbereitung der Plätze beginnt voraussichtlich mit einem 
Arbeitseinsatz am 21.03.20. Holger wird zeitnah dazu einladen. Die 
Plätze werden dann vermutlich wieder von der Firma MOB gewartet. 
Das Wässern und Walzen der Plätze werden die Herren 40 bis 
Herren 65 übernehmen.  

 An Platz 1 hat Klaus Hennings, der sich um die Außenanlagen viel 
kümmert, auf dem Wall ein paar Bäume weggenommen; damit gibt 
es weniger Schatten und hoffentlich auch weniger Blätter auf dem 
Platz. Für die Verlegung der Gehwegplatten muss Marco Trautmann 
noch einmal angesprochen werden und seine Preisvorstellung für die 
Neuverlegung an Kai-Uwe weitergeben. Kai-Uwe wird ihn noch 
einmal ansprechen. Die Sitzecke am Platz 1 ist renovierungs-
bedürftig und muss umgestaltet werden; bei der Wahl des Materials 
sollte man auf leichte Pflegbarkeit achten. Die eine Seite der 
Terrassentür der Tennishütte ist zu reparieren. Weiterer 
Investitionsbedarf kann dem Leitungsteam gemeldet werden. 

 Den Frühjahrsputz der Hütte übernimmt Giselas Gruppe. 
Anschließend wird Traute den bewährten Putzplan aufstellen. In 
diesem Zusammenhang danken wir Traute für ihre Einsatz-
bereitschaft. Johanne wird ihr im Namen der Tennisabteilung ein 
kleines Präsent vorbeibringen. 

 Die Saisoneröffnung ist für den 26. April, 11:00 Uhr, geplant: Holger 
wird die Mitglieder um Unterstützung bei der Vorbereitung und 
Durchführung bitten. Alle Spieler*innen werden um einen Beitrag 
zum Büffet gebeten.  

 Die Punktspiele beginnen im Mai und enden erst nach den 
Schulferien Ende August. Die Trainingszeiten der Mannschaften 
bleiben bestehen: 
Montag Dienstag Mittwoch Donnerstag
Damen 50 Hobby 
9:30-11:30 Uhr 

Herren 65 Hobby
9:30-11:30 Uhr 

  

Jugend  
15-19 Uhr 

 Jugend  
15-19 Uhr 

 

 Herren 50 
18-20 Uhr 

Damen 50  
17-19 Uhr 

Herren 40 
18-20 Uhr 

 Für die Festivitäten im Sommer sind noch keine Termine fixiert. Die 
Abteilungsleitung bittet in dieser Hinsicht dringend um Hilfe. 
Möglicherweise kann ereignisbezogen ein Festausschuss agieren. 



 

 
 
 
TOP10 Anträge   

 Anträge sind nicht eingegangen. 
 Gisela spricht die Reinigung der sanitären Anlagen in der 

Tennishütte an. Mit Saisonbeginn muss der Reinigungsdienst wieder 
tätig werden. Vorläufig werden nur die Toiletten gereinigt. Der 
Umfang der Reinigungsarbeiten kann aber bei Bedarf ausgeweitet 
werden. Hier muss die Abteilung über den Umfang entscheiden. 

 
TOP 11 Sonstiges 

 Am 11.03.20 findet die Jahreshauptversammlung des Gesamt-
vereins statt, zu der Kai-Uwe herzlich einlädt. 

 Und am 14.03.20 gibt es den alljährlichen Dorfputz. 
 Kai-Uwe informiert darüber hinaus über den geplanten Sporthallen-

neubau; die Gemeindevertretung hat eine 40x20 m Zwei-Felder-
Halle beschlossen, die in der Mitte teilbar sein soll. Die Halle soll eine 
ebenerdige Tribüne mit Platz für 299 Zuschauer*innen bieten. 
Geplant sind auch ein kleiner Clubraum sowie ein ca. 120 m² großer 
Gymnastikraum. Die Inneneinrichtung der Halle ist noch genau 
festzulegen. Die Eröffnung soll 2022 erfolgen. 

 Kai-Uwe kündigt an, dass das nächste VHS-Programmheft nicht in 
Kooperation mit dem TSV Melsdorf herausgegeben werden wird. 
Stattdessen wird sich der Sportverein hoffentlich bald in einem 
neuen „Dorfheft“ präsentieren können, ähnlich dem „Westenseer“. 
Über das Vorhaben wird der Schul-, Kultur-, Sport und Sozial-
ausschuss aber zunächst entscheiden müssen; grundsätzlich gibt es 
Zustimmung für die Idee. Die erste Ausgabe wäre dann für den 
Sommer geplant, z.B. mit einem Sonderbericht vom Tennis „Eine 
Abteilung stellt sich vor“. Auch Firmenvorstellungen oder Dorf-
geschichten (von Rolf Dornbusch u.a.) sind denkbar. Alle beteiligten 
Gruppen sollen vorgefertigte Texte liefern. Für die Redaktion werden 
noch Mitstreiter*innen gesucht. 

 
 

Melsdorf, 05.03.2020 
 
Johanne Peemöller 
Schriftwartin 
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Rückschau 2019 - Bericht für die JHV 2020 

Unmittelbar nach Ostern wurden die Tennisplätze in ihrer 43. Saison am 27.04.2019 

wieder aufgebaut und am 28.04.2019 mit einem lockeren Eröffnungsturnier bei 

schon recht angenehmen Temperaturen feierlich eingeweiht. Gut 30 Jugendliche 

und ca. 70 Erwachsene konnten daraufhin ihrer Spielfreude freien Lauf  lassen und 

für Punktspiele trainieren. Zusätzliche Tennistreffs für NeueinsteigerInnen fanden 

leider keinen Zuspruch, aber eine kleine Gruppe mit Anfängerinnen trainierte 

regelmäßig montagabends. 

 

Oliver Kagerer wurde in der JHV der Tennisabteilung am 6.03.19 als Jugendwart ins 

Leitungsteam der Abteilung gewählt. Die Jugendlichen wurden von unserem neuen 

Jugendwart und mit Unterstützung unseres 2. Vorsitzenden, Lars Gieselmann, in 

passende Trainingsteams mit den Trainern Josef Kollhoff und Jannik Zühlke 

eingeteilt. Mit Josef und Jannik haben wir gute Trainer sowohl für die älteren als 

auch für die jüngeren Jugendlichen zur Verfügung.  

 

Neben Freizeit- und Hobbysport haben auch 2019 verschiedene Mannschaften am 

Punktspielbetrieb der Sommersaison teilgenommen. Die Ergebnisse in Kurzform: 

 Die Damen 50 haben vollkommen unerwartet ihren Platz in der 

anspruchsvollen Verbandsliga halten können - ein echter Erfolg!  

 Die Herren 50 haben es in diesem Jahr nicht mehr geschafft, die 1. 

Bezirksklasse zu halten und sind abgestiegen.  

 Die Herren 40 haben in der Bezirksliga einen ausgezeichneten 2. Platz 

belegt. 

 Unsere Knabenmannschaft hat sich tapfer geschlagen in der 1. 

Bezirksklasse und zumindest Teilerfolge verzeichnet. 

 

Auch wenn der Sommer 2019 nicht an den Sommer des Vorjahres herankam, bot er 

allen Aktiven die Möglichkeit, sich reichlich auszutoben und die schöne Anlage zu 

nutzen.  

 

Am 10.08.19 feierte die Tennisabteilung ein großes Sommerfest. Morgens spielten 

die Jugendlichen (mit ca. 10 SpielerInnen) und grillten mittags. Nachmittags 

schlossen sich die Erwachsenen an (ca. 15-20 aktive und passive Mitglieder). Auch 

hier endete das Fest in einem gemütlichen Beisammensein und mit reichlichem 

Essen, zu dem auch die PartnerInnen der Tennismitglieder eingeladen waren. 
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Am 26.10.19 war es dann soweit, die Plätze abzubauen und alles winterfest zu 

verstauen. Es ist immer wieder erstaunlich wie schnell es geht, wenn genug fleißige 

HelferInnen dabei sind. Danke an dieser Stelle auch an Platzmeister Holger Kruse. 

Neben dem reinen Auf- und Abbau ging es auch in diesem Jahr bei verschiedenen 

Arbeitseinsätzen um die Verbesserung der Anlage. Dies soll auch in der nächsten 

Saison so fortgesetzt werden. Für die Tennishütte musste ein neuer Kühlschrank 

angeschafft werden. 

 

Das Angebot des Wintertrainings für die Jugendlichen in der Melsdorfer Sport-

halle wurde dieses Jahr nur wenig angenommen, aber die Bedingungen für Tennis 

sind in unserer Halle auch wirklich nicht ideal. Hier warten wir auf die neue Halle, die 

hoffentlich auch die Interessen der TennisspielerInnen berücksichtigen wird. 

Im Rahmen der Mitgliederwerbung für die Tennisabteilung wurden 8 neue 

Mitglieder begrüßt und die Werber für ihren Einsatz belohnt. 

 

Das traditionelle Grünkohlessen am 8.11.2019 im Forsthaus Wittland ließen sich 

knapp 20 Mitglieder nicht entgehen. Hier gab es genug Zeit, noch einmal auf die 

Saison zurückzublicken, den Austausch untereinander zu pflegen, auch mit den 

älteren Mitgliedern und Gründungsvätern und -müttern der Tennisabteilung. 

 

Leider verkündete bei dieser Gelegenheit Kai Kistenmacher seinen Rückzug aus 

dem Amt des 1. Vorsitzenden, das er vier Jahre lang mit großem Einsatz ausgefüllt 

hat, wofür wir ihm sehr dankbar sind. Dies stellt uns vor die Aufgabe, das Leitungs-

team neu organisieren zu müssen, was Anfang 2020 zunächst unser wichtigstes 

Anliegen sein wird.  

 

Um die Bedürfnisse unserer Mitglieder besser ermitteln zu können, wurde Ende 

2019 eine Mitgliederbefragung initiiert, deren Ergebnis in die Planung der neuen 

Sommersaison eingehen werden. 

 

Während es zurzeit noch stürmt und regnet, steigt täglich die Erwartung auf den 

herannahenden April und die Vorfreude auf die Eröffnung der Tennisplätze für die 

Sommersaison 2020.  

 

Johanne Peemöller 

Schriftwartin Tennisabteilung 
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